

Nombre del alumno: Yoana Itzel Gutiérrez Álvarez

Nombre del profesor: Ludbi Isabel Ortiz Pérez

Licenciatura: Lic. En enfermería 3er cuatrimestre

Materia: Salud pública

Nombre del trabajo: Ensayo

Ensayo del tema:

“Interacción entre persona y comunidad”

INTRODUCCION

Como introducción de este trabajo se dice que la participación de la comunidad en salud es un componente fundamental de la estrategia de Atención Primaria de Salud

Pues se comenta que en el año 1977, la XXX Asamblea Mundial de la Salud define la meta social de a

lcanzar para todos los ciudadanos del mundo en el año 2000un grado de salud que les permitiera llevar una vida social y económicamente productiva.

Los servicios de salud pues se deben estar insertos en las comunidades o regiones , los cuales deben definir sus Propios objetivos, como movilizar sus recursos y evaluar sus esfuerzos. Ya que Muchas de las experiencias de participación comunitaria nunca han salido de sus ámbitos locales para ser difundidas y evaluadas científicamente.

DESARROLLO

Interacción entre persona y comunidad

En el año 1977, la XXX Asamblea Mundial de la Salud definió la meta social de:" Alcanzar para todos los ciudadanos del mundo en el año 2000un grado de salud que les permitiera llevar una vida social y económicamente productiva". Un año después, en septiembre de 1978, 134 países se comprometieron en la Conferencia Internacional de Alma-Ata, URSS, impulsar la estrategia de Atención Primaria de Salud para garantizar el cumplimiento de la meta social de "Salud para todos en el año 2000".

En el año 1980, pues la definición de los objetivos regionales fundamentales orientados hacia la reducción de las desigualdades sociales y económicas. Se aprobó, de igual modo, que la atención primaria debe ser una estrategia párala acción y el cambio del sistema de salud en su conjunto y no simplemente un programa de actividades.

Una de las principales líneas del Plan de Acción es el fomento y desarrollo de políticas intersectoriales que estimulen y faciliten la prestación de una asistencia integral a la familia. por lo cual en este contexto, la participación comunitaria se constituye en el apoyo más importante para el logro de los objetivos de salud

1983-1988 del Poder Ejecutivo Federal se señala que: "En una sociedad que tiene como Principio la justicia social y persigue ser más igualitaria, la protección a la salud es un derecho social

Pues de acuerdo a la definición a probada en la Conferencia Internacional de Alma-Ata, se Considera a la Atención Primaria de Salud (APS) como lo siguientes puntos

- Asistencia sanitaria esencial
- basada en métodos y tecnologías prácticos,
- Científicamente fundadas,
- Socialmente aceptables,
- puesto al alcance de todos los individuos y familias de la comunidad,
- Mediante su plena participación,
- A un costo que la comunidad y el país pueda soportar,
- En todas y cada una de las etapas de su desarrollo,
- Con un espíritu de autorresponsabilidad y autodeterminación.

Dice que también existen muchas definiciones de comunidad, la mayoría de las cuales son incompletas, o por lo menos, no reflejan fielmente la realidad. qué para algunos, comunidad es cualquier grupo que tenga intereses comunes o que esté interrelacionado por razones de convivencia en la localidad, de función o administración.

En la forma operacional, CINDER (Colombia, 1980) la define como: Área delimitada y conocida con un nombre, por lo cual viven grupos de personas que se relacionan entre sí, que realizan actividades conjuntamente, que tienen una misma formación social y cultural.

Se dice que Se entiende por "participación", la acción y efecto de participar, así como la intervención más o menos directa en la realización de una cosa o en la consumación de un hecho. Participar, en concreto, es: "Tener parte en una cosa, tocarle a uno algo de ella

También el Proceso de auto transformación de los individuos en función de sus propias necesidades y las de comunidad, y crea en ellos un sentido de responsabilidad en cuanto a su bienestar y al de su comunidad, así como la capacidad de actuar consciente y constructivamente en el desarrollo mediante el cual el mayor número posible de habitantes

toma parte en las decisiones que le afectan y asume la mayor responsabilidad posible en los programas y Acciones de salud y bienestar, junto al personal del servicio local interesado.

Pues el Proceso orientado fundamentalmente crea una conciencia en los individuos y colectividades sobre la realidad de la situación de salud en que viven: y canalizar Liberadamente las acciones de los individuos, grupos e instituciones comunitarias para la expansión y fortalecimiento de los servicios de salud

Los servicios de salud pues se deben estar insertos en las comunidades, los que deben definir sus Propios objetivos, movilizar sus recursos y evaluar sus esfuerzos. Muchas de las experiencias de participación comunitaria nunca han salido de sus ámbitos locales para ser difundidas y evaluadas científicamente. Los éxitos y fracasos, las facilidades y dificultades, los cambios culturales logrados y la ausencia de modificaciones pese a los esfuerzos invertidos, han quedado en dichos casos sólo como experiencias vivenciales y como recuerdos transmitidos por la tradición oral.

Factores que influyen impositivamente o negativamente en la comunidad

En estas condiciones pueden influir la su salud y bienestar y los de la comunidad. También Pueden incluir cosas como su nivel de educación, la forma en que está diseñada su comunidad y si tiene acceso a la atención médica. Ya que estos factores afectan su capacidad para participar en comportamientos saludables y esto afecta su salud.

Estos son Algunos Ejemplos de los principales factores sociales que pueden influir en su salud que conforma el individuo.

Educación Su nivel de educación puede tener un efecto sobre qué tan saludable es usted. La educación le brinda las herramientas que necesita para tomar buenas decisiones sobre su salud. Las personas con más educación tienen más probabilidades de vivir más tiempo, A menudo vienen con beneficios, como seguro de salud, condiciones de trabajo más sanas y la oportunidad de establecer conexiones con otras personas

Ingresos Las personas con mayores ingresos tienden a ser más saludables y vivir más tiempo que las personas con bajos ingresos la cual es más probable que vivan en vecindarios seguros y pues cuentan con mayor acceso a tiendas de comestibles y alimentos

saludables, tienen más acceso a espacios seguros para el ejercicio u otras actividades. Para la personas de bajos ingresos tienen más probabilidades de vivir en una comunidad de pobreza. Son aquellas más propensas a enfrentar situaciones que pueden conducir a una mala salud.

Vivienda Las personas que están continuamente expuestas a condiciones de vivienda deficientes corren un mayor riesgo de desarrollar problemas de salud. Las condiciones tales como plagas, moho, problemas estructurales y toxinas en el hogar pueden afectar su salud.

Acceso a la salud La facilidad con la que usted puede acceder a la atención médica es un factor determinante de su salud. Si tiene seguro de salud, es más probable que visite a su médico regularmente. Estas visitas pueden incluir pruebas de detección y atención preventiva que evitan que desarrolle enfermedades crónicas. Pero no todos tienen acceso a un seguro de salud o un acceso fácil a la atención médica. Algunas personas no tienen un medio de transporte para ir al médico. Algunos no pueden pagarlo, mientras que otros hablan un idioma diferente. Todas estas cosas pueden evitar que obtengan la atención médica que necesitan.

CONCLUSION

Como finalidad de la lectura comenta que la Transformación de los individuos o personas en función conforme a sus necesidades y las de la comunidad, y crea en ellos un rumbo de responsabilidad relacionado a su bienestar y al de su comunidad, así como la capacidad de actuar consciente.

Para las personas con mayores ingresos (dinero) son aquellas que tienden a ser más saludables y a tienen más tiempo de vida ya que las personas con bajos ingresos la cual es que vivan en vecindarios seguros y con mayor acceso a tiendas de comestibles y alimentos saludables

REFERENCIAS BIBLIOGRAFICAS

Antonio villa romero, epidemiologia y estadística en salud pública, mc Graw Hill, 2009

Rafael Álvarez, salud pública y medicina preventiva, mc Graw Hill
2008.